

JOAQUÍN CASTRO

Tras el nuevo escenario por el cambio de medidas cautelares del exjefe comunal:

# Idea de incluir a Jadue en campaña de Jara tensiona internamente al PC y la candidata descarta su incorporación

Pese a que la misma abanderada de la colectividad ha optado por no integrar al exalcalde en su campaña, la insistencia de Lautaro Carmona sobre esto ha reavivado la disputa del poder en el partido.

“Lo más complicado ha sido salir a aclarar que Daniel Jadue no participará en la campaña, sin polemizar”, es el lamento de uno de los integrantes del equipo de la candidata del Partido Comunista (PC), Jeannette Jara.

La controversia la había desatado el día anterior el presidente de la colectividad, Lautaro Carmona, cuando dijo en un punto de prensa en el Palacio de La Moneda que el exalcalde de Recoleta Daniel Jadue se integraría al despliegue territorial de la abanderada, situación que hasta ese momento no se había planteado y que tomó por sorpresa a propios y extraños. Esto, luego que al exalcalde se le redujeran las medidas cautelares ese mismo día, quedando con arresto domiciliario nocturno.

Ahora, con la nueva medida de arresto domiciliario nocturno, Jadue dispondrá de tiempo para afrontar su campaña para diputado por el distrito 9 y la posibilidad de incidir dentro de la primaria. Este último punto es el que más preocupa en el sector del PC más afín a Jara.

Según comentan en la colectividad, la noticia se supo mientras el exdiputado estaba en la reunión del Comité Político en La Moneda y minutos después dio la controvertida declaración sin una coordinación con el equipo de comunicaciones de la candidata, lo que terminó provocando esta confusión entre las declaraciones.

Según explican, la idea inicial era mantener a Jadue alejado de la contingencia electoral para evitar abrir algún flanco para la candidatura del PC que estaba bien posicionada en los últimos sondeos de opinión, pues la idea de Jara era tener una expansión paulatina hacia la centroizquierda.

Ayer, la abanderada fue tajante en descartar la incorporación del exalcalde a su comando y explicó que “queda una semana de campaña, entonces yo no veo mucho sentido en estar cambiando el equipo de quienes conforman el comando ahora”. En esa misma línea, Jara endureció el tono y apuntó directamente contra los dichos de Carmona: “Las decisiones de quienes conforman el comando las toma esta candidata”.

Sin embargo, el presidente del PC insistió con la presencia de Jadue dentro del esquema de campaña, aludiendo a que “por qué habría de conversar con Jadue algo que todos aprobamos (...) No imagino a un partido político que levante



Exministra Jeannette Jara y Lautaro Carmona

“Queda una semana de campaña, entonces yo no veo mucho sentido en estar cambiando el equipo de comando ahora (...) las decisiones de quienes conforman el comando las toma esta candidata”.

JEANNETTE JARA  
 CANDIDATA PC

una candidatura y que asuma que una parte de la militancia va a estar en campaña y la otra parte no”.

## Otras prioridades del exalcalde

Jadue, en tanto, había llegado hasta la sede del PC en Vicuña Mackenna el lunes por la noche para reunirse con Carmona y

abordar sus siguientes pasos. Ambos mantienen una relación bastante estrecha desde hace años y representan a un sector de la colectividad más duro, con figuras como Carmen Hertz, María Candelaria Acevedo, Juan Andrés Lagos, entre otros. Al grupo no le agradó la posibilidad de que Jara abandone el PC si triunfa en las primarias como se ha especulado.

“Por qué habría de conversar con Jadue algo que todos aprobamos (...) No imagino a un partido político que levante una candidatura y que asuma que una parte de la militancia va a estar en campaña y la otra parte no”.

LAUTARO CARMONA  
 PRESIDENTE DEL PC

Desde el entorno de Jadue dicen que su foco estará en preparar su defensa por el caso farmacias populares y en su campaña a diputado por el distrito 9. Y es que la distancia entre Jadue y Jara ha quedado demostrada en varias oportunidades (ver dato clave) como cuando dijo en mayo en su programa Sin Maquillaje que “yo les quito valor a las primarias, si llegan a votar dos millones, si llegan a votar dos millones es porque la derecha va a intervenir”, dijo Jadue el 12 de mayo.

## OTROS ROCES INTERNOS

### Muerte de Guillermo Teillier:

Con el fallecimiento del timonel comunista el 29 de agosto de 2023 se desató internamente una competencia entre el sector tradicionalista que encabezaba Lautaro Carmona —apoyado por Daniel Jadue— y la generación de Jeannette Jara que buscaba renovación —apoyados por la generación de Camila Vallejo—.

**Prisión de Jadue:** “Yo, en particular, no tengo considerado ir a visitarlo”, dijo la entonces ministra Jara el 5 de junio de 2024, cuando el exalcalde fue recluido en Capitán Yaber.

**Crítica a la reforma:** “Es mejor retirar el proyecto que seguir aumentando las ganancias y la estafa de las AFP”, dijo Jadue en diciembre de 2024, lo que fue interpretado como un torpedo a la reforma de pensiones que impulsaba la ministra Jara.

**Dilación de proclamación:** Aunque se esperaba que Jara fuese proclamada candidata presidencial por el PC en el fin de semana del 16 de marzo, la decisión se fue dilatando desde la directiva y recién se concretó el 7 de abril, cuando el resto de los abanderados ya estaban en carrera.

**Dardos a Jara:** “Yo les quito valor a las primarias, si llegan a votar dos millones es porque la derecha va a intervenir”, dijo Jadue el 12 de mayo.

que su nominación fue discutida dentro del partido por varios sectores que veían en Daniel Jadue la primera opción para la primaria. Sin embargo, la situación judicial del exalcalde más la notoriedad que ganó la exministra del Trabajo luego de la aprobación de la reforma de pensiones hizo que finalmente el 5 de abril, a pesar de las intenciones de Carmona, fuera Jara la escogida por el Comité Central del PC.

Esta instancia que está actualmente integrada en su mayoría por personas que son afines a la actual mesa encabezada por Carmona y Bárbara Figueroa —pero también a Daniel Jadue como Carmen Hertz, Boris Barrera, Jorge Coulon, Raúl Zurita, entre otros— quiere mantener una posición más ligada a su sector en contraposición a la tendencia de la renovación que está conformada por liderazgos más recientes como Camila Vallejo, Bárbara Sepúlveda, Jeannette Jara, Karol Cariola y Daniela Serzano, quienes forman parte de su círculo de hierro. A ellas se suman otros nombres como la alcaldesa de Lo Espejo, Javiera Reyes, y Sebastián Fierro, subdirector de la Secom.

En consecuencia, fuentes dentro de la colectividad mencionan que esta es una muestra más de la rivalidad que existe en el partido por ver cuál es la postura que lo conduce en la era post Guillermo Teillier. Por ende, identifican que Jara es la única capaz de plantarse frente a Carmona y Jadue para disputarse la presidencia del PC en un futuro cercano, tomando en cuenta tres factores claves: tener buenos resultados electorales, ser vista como una fuente de acuerdos por los demás partidos del oficialismo y tener el respaldo de un acuerdo como la reforma de pensiones a su haber, la posición como una clara referente.

millones es porque la derecha va a intervenir”.

## “La soterrada disputa”

La candidatura de Jara es algo atípica para lo que tradicionalmente planteaba el PC para sus abanderados presidenciales, ya